

Le Journal d'un fou



de Nicolaï GOGOL (Russie)

Public adulte.

Le Journal d'un fou est une nouvelle de l'écrivain russe Nicolaï Gogol parue en 1835.

Avec « Le Manteau » et « Le Nez », « Le Journal d'un fou » est considéré comme l'une des nouvelles les plus marquantes de Gogol. L'histoire est celle d'un fonctionnaire subalterne pendant la période de répression sous Nicolas Ier. Seule œuvre de Gogol écrite à la première personne et sous la forme d'un journal, l'histoire conte les errances du protagoniste, Poprichtchine, qui sombre dans la folie...

Nikolaï Gogol (1809-1852)

Après des études médiocres, Nikolaï Gogol s'établit à 19 ans à Saint-Pétersbourg, où il trouve une place d'expéditionnaire dans un ministère. Instable, il abandonne bientôt son emploi et se met à écrire. Il se lie alors avec Pouchkine, qui sera pour lui un excellent conseiller. Un roman, « Tarass Boulba », lui vaut une chaire d'histoire à l'université de Saint-Pétersbourg. Gogol donne alors une série de nouvelles pétersbourgeoises qui mettent l'accent sur le divorce existant entre le rêve et la réalité.